

ECOSISTEMA REGIONAL DESARROLLÓ AGENDA EN PARALELO:

# La vitrina que quiso aprovechar el ecosistema de Los Lagos para visibilizar a sus *startups*



“En la región tenemos muchas industrias que aún no se han involucrado tanto en el ámbito digital.

Queremos que esas empresas vean que aquí hay *startups* que pueden ofrecerles soluciones a sus desafíos”.

**JULIO BRINTRUP**  
 Director ejecutivo del Centro Regional de Innovación de Los Lagos.

**Tras estandartes de la zona, como Kura Biotech, Karün y Kran,** una nueva generación de emprendimientos busca su espacio y las organizaciones de la región se movilizaron durante los días del WSA Congress para conectarlos y ayudarlos a generar negocios.

Una de las motivaciones que tuvo la Región de Los Lagos para acoger el WSA 2024 fue que generara espacios para fortalecer a las *startups* locales. Y eso se concretó de la mano del Centro de Innovación Regional de Los Lagos, una organización que busca atender las brechas que enfrenta la zona para desarrollar un ecosistema dinámico y robusto.

Por ello, aprovechando el evento internacional convocó el Primer Encuentro Regional Inversión, Innovación & Productividad 4.0. “Quisimos aprovechar este encuentro de talla mundial para potenciar la innovación y reunir a un espectro muy rico de actores regionales, nacionales e internacionales”, explica Julio Brintrup, director ejecutivo del centro.

La zona está optimista. A la zaga de *startups* consolidadas, como Karün, Kuro, Kran y Chucao, entre otras, viene una nueva camada que tiene vínculos con la zona y que busca posicionarse en el mercado. Diez de ellas son parte de este encuentro regional, incluyendo a Lythium, Nómada, Eqtransportia, Zera, M2M, Aware Adaptation, Tecdevalor, Insapro, Pescalabs y Thierwhol.

Aunque el ecosistema regional crece y causa interés en el país, para Brintrup aún es pronto para cantar victoria. De hecho, la necesidad de estas instancias y vitrinas lo confirma. A su juicio, todavía hay tres puntos en que Los Lagos muestra rezago. El primero de ellos, es la atracción de inversión de riesgo. “Si bien hay desarrollo de inversión, aún está en una etapa temprana”, asegura.



**Rodrigo Puchi (a la derecha),** director del *family office* Río Baker, que ha invertido en *startups* de la zona, participó en un foro sobre cómo atraer financiamiento a proyectos sostenibles.

Este déficit se relaciona con la segunda debilidad: que aún las grandes empresas de la zona no se vinculan con tanta intensidad con el ecosistema de *startups*. De hecho, este encuentro y los desafíos de innovación abierta que coordina el centro busca promover ese encuentro y que, por una parte, las empresas vean a los emprendimientos como posibles soluciones a sus problemas y, por otro, se animen a promover el *corporate venture capital* en la zona. “Creemos que así van a nacer en el futuro las inversiones en la región”, dice.

El tercer nudo es la ausencia de un *hub* universitario potente. “Si bien hay universidades presentes, no existe la infraestructura de otras regiones. Es un reto en el que tenemos que ver cómo la academia se vincula con lo que pasa aquí y cómo también acercamos al capital humano avanzado que está en las empresas”, destaca.

MANUEL FERNÁNDEZ